



SECCIONES

EL TIEMPO

MI SUSCRIPCIÓN

CARLOS

MIS NOTICIAS

ECONOMÍA

FINANZAS PERSONALES

EMPRESAS

SECTORES

SECTOR FINANCIERO

Compartir



Esto es lo que debería hacer el país para apurar su transformación energética

Seis expertos en el tema dieron sus recomendaciones, en el Congreso de la Andi.

RELACIONADOS: ENERGÍA | CARTAGENA | ANDI | ANDRÉS MOMPOTES



CARLOS ARTURO GARCÍA
12 de agosto 2022, 06:00 P. M.



Seguir Sectores



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Colombia debe avanzar con mayor celeridad, pero de manera planificada, hacia una seguridad y transición energética, con **fuentes diversas y limpias que estén en línea** con las metas a las que se ha comprometido el país para el 2040 en materia de uso de energías limpias y de descarbonización de su economía.

(Le puede interesar: [Así fue el primer cara a cara del ministro Ocampo con empresarios](#))

Esta es una de las principales conclusiones del panel sobre 'Transición y seguridad energética', moderado por **Andrés Mompotes**, director General de EL TIEMPO, adelantado en el marco del desarrollo del 7.º **Congreso Empresarial Colombiano** y la **78 Asamblea Anual de la Andi** en Cartagena.

(Además lea: [Gustavo Petro les hablará a los empresarios en cumbre de la Andi](#))

Ponte al día

Lo más visto

05:01 P. M. FUERZAS MILITARES

Petro sobre la nueva cúpula militar y de policía: la política es la seguridad humana



04:52 P. M. POLICÍA

Los oficiales que saldrían de la Policía tras nombramiento de nueva subdirectora



03:57 P. M. ELN

Gobierno colombiano y Eln retomarán diálogos de paz



09:14 A. M. TRIBUTARIA PETRO

Reforma tributaria de Petro: ¿y si soy pensionado y tengo un arriendo?



Temas relacionados



GUSTAVO PETRO 05:03 P. M.



Gustavo Petro les hablará a los empresarios en cumbre de la Andi

CONGRESO ANDI AGO 11



'Si la reforma tributaria no se hace bien, puede hacer mucho daño': Andi

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

(No deje de leer: [Esto es lo que tendría que pagar en impuestos si gana más de \\$ 10 millones](#))

Representantes de esta industria en el país, como Felipe Bayón, presidente de **Ecopetrol**; Mónica Contreras, presidenta de TGI; Claudia Jiménez, directora Ejecutiva del GDIAM; Juan Ricardo Ortega, presidente del Grupo Energía de Bogotá (GEB) y Tomás González, director del Centro Regional de Estudios de energía, dieron su visión acerca de las problemáticas y retos que el país enfrenta para alcanzar esas metas y dieron, además, sus recomendaciones para que ese tránsito inaplazable hacia el uso de energías limpias se pueda dar en los tiempos acordados, en las mejores condiciones es y si poner en riesgo la **autosuficiencia energética** que Colombia tiene.

Los panelistas destacaron como retos importantes para el país en esa materia trabajar muy fuerte en el tema de transmisión, la elaboración de diálogos sinceros con las comunidades y territorios, la incorporación a estos de todos los sectores y actores, la construcción de **planes y cronogramas**, así como la generación de incentivos y la imposición de impuestos a ciertas industrias, como el transporte, para que se pase al uso de energías más limpias para su movilización, como el gas licuado, que continúa siendo un elemento fundamental y menos costoso en esta gran propósito nacional.

Para Mónica Contreras, presidenta de TGI, el gas es un energético fundamental en todo este proceso que está embarcado el país. En ese sentido, señaló la importancia de garantizar el acceso a millones de personas de este combustible que es más limpio frente a otros convencionales de mayor uso hoy, algo en lo que la compañía que representa está trabajando.

(Lea también: [Dólar terminó la semana en \\$4.184](#))

"Es muy importante que toda Colombia sepa de un proyecto que se cerró hace dos días y que el país estaba esperando, la conexión de los **dos gasoductos Promigas y TGI**, una gran noticia para los empresarios, las industrias y la movilidad. Ya se han realizado todas las pruebas de los dos gasoductos y a finales del 2022 y comienzos del 2023 se ofrecerá a esta alternativa al país. Debemos garantizar el acceso a esta energía a más de 1,5 millones de mujeres que aún cocinan con leña, una cifra a la que se retrocedió debido a la pandemia", dijo.



Ya se han realizado todas las pruebas de los dos gasoductos y a finales del 2022 y comienzos del 2023 se ofrecerá a esta alternativa al país



Por su parte, Claudia Jiménez, del Grupo de Diálogo sobre Minería en Colombia (GDIAM) señaló que en este frente hay tres temas claves que El país debe abordar para cumplir los propósitos fijados. "La clave de la transición está en la transmisión, la cual debe ser planeada con tiempo", señaló tras explicar que está se debe hacer con tiempos reales, analizando los tiempos históricos y proyectando un poco lo que se viene a futuro.

08:05 A. M. NETFLIX

Manifiesto: el misterio de un avión que desapareció cinco años en pleno vuelo



MÁS BOLETINES >

EL TIEMPO Boletines

Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre

INSCRIBIRTE AQUÍ

He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de este portal.

He leído, entendido y autorizo la [Política de Tratamiento de Datos](#) de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A. y su [Política de datos de Navegación/cookies](#).



Imagen del panel sobre 'Transición y seguridad energética', que se celebró este viernes en Cartagena.

Foto: Andi

Lo segundo, dice, es la **conectividad regional**, se debe procurar tener esa interconexión y complementariedad de energías renovables en la región para garantizar una soberanía y una seguridad energética que sea diversa para no depender de una sola fuente de generación que es lo que está sucediendo en Europa. Y un tercer aspecto clave, según Jiménez, es el diálogo social no sólo con las comunidades, también con los empresarios, los gremios y todos los actores económicos y sociales que están en los territorios. "Esos espacios deben crearse y mantenerse", enfatizó.

(Le recomendamos leer: [Reforma tributaria de Petro: ¿y si soy pensionado y tengo un arriendo?](#))

Incentivos para la transformación

Otros panelistas fueron mucho más allá en sus planteamientos para encaminar al país en esa ruta de su transformación y seguridad energética. **Juan Ricardo Ortega**, presidente del GEB, retomando algunas propuestas del presidente de **Ecopetrol**, señaló que se debería ser más constructivos y "ponerles cosas a las emisiones de carbón. Con el mayor gusto colaboramos en esa medición", dijo.

El directivo fue muy contundente en su propuesta de impuestos a las emisiones a esas industrias que son responsables de las mayores emisiones, como la del transporte, donde los vehículos de carga aportan el 40 por ciento de dichas emisiones. Ahí se necesita enviar señales y generar incentivos para que exista una verdadera **transformación del parque automotor** el cual puede moverse con gas, como la compañía que representa lo está demostrando en Perú.

"Allí estamos moviendo tractomulas con 1.200 kilómetros de autonomía con gas licuado", comentó Ortega, quien dijo que lo sorprende que no se le haya puesto un tributo al coque que es muy contaminante y cuando en Brasil ya lo están haciendo. Mi mensaje, insistió Ortega, sería el rediseño de impuestos a la industria del carbón con los incentivos correctos, no dándole gabelas a los carros de lujo que se pueden sustituir y enfocándose en el transporte y las motos que son los grandes contaminantes generando los cambios. "Creo que es el camino y donde tenemos el mayor impacto y si uno mira las cifras ese es el camino por donde se puede empezar".

Asegurar la autosuficiencia

Empresas como **Ecopetrol**, incluso, se han alineado a ese objetivo de reducción de emisiones y descarbonización. Su presidente, **Felipe Bayón**, comentó que la petrolera tiene establecido desde hace un tiempo el programa '**Energía que transforma**', con el que la meta es para el 2040 más o menos la mitad de la compañía tenga negocios de bajas emisiones, "hay una hoja de ruta y una senda muy bien diseñada, hay cosas que se pueden acelerar... Pero hay una visión que va a seguir liderando esta transición que

ya está en marcha".

En su opinión, la descarbonización y la electrificación son fundamentales, por lo que se debe trabajar más en ello, al tiempo que resaltó el hecho de que Colombia tiene la ventaja de contar con abastecimiento con energía local, algo que no se puede perder, porque el país no puede correr los riesgos que hoy, por cuenta del conflicto en Ucrania, sufre Europa con el abastecimiento de gas.

"Si Colombia logra seguir construyendo, entendiendo la seguridad energética como que tengamos la posibilidad de seguir siendo dueños de nuestro propio destino, podremos a través de darle **energía a todos los colombianos de todos los sitios donde operamos**, seguir cerrando las brechas de energía que tenemos", puntualizó.

Finalmente, Tomás González, del **Centro Regional de Estudios de Energía**, dijo que es necesario que los diálogos sociales en torno a esta problemática deben ser realistas.

"Me preocupa porque no estamos dando las discusiones difíciles, ponemos metas ambiciosas y hacemos las cosas que son menos difíciles y las que son más difíciles de hacer no las hacemos".

También insistían en la renovación del parque automotor como alternativa para avanzar hacia esa descarbonización y transformación energética, pero dijo que se deben plantear caminos más certeros que el solo proceso de chatarrización que no dio los resultados esperados, quizás porque no se hizo bien.

CARLOS ARTURO GARCÍA
ENVIADO ESPECIAL DE EL TIEMPO
CARTAGENA

 **CARLOS ARTURO GARCÍA**
12 de agosto 2022, 06:00 P. M.

 Seguir Sectores  Comentar  Guardar  Reportar  Portada

 **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**
Personaliza, descubre e infórmate.

  

PUBLICIDAD

Descubre noticias para ti



LATINOAMÉRICA
2022-08-12
Video: ladrón disparó su arma por error y mató a su compañero



SERVICIOS
2022-08-12
Este es el emotivo mensaje del saliente director de la Policía a su sucesor



BOGOTÁ
AGO 11 DE 2022
Fiscalía investigará a enfermera que inyectó medicamento a Saray Sofia Godov



CIENCIA
AGO 08 DE 2022
Nutricionista de Harvard revela vitamina que mantiene cerebro joven y saludable

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

INCENDIO FORESTAL 07:34 P. M.
Cerro en Tolima ardió durante cuatro días y se perdieron 200 hectáreas
Se trata de una zona de difícil acceso para los bomberos. ...



PETRONIO ÁLVAREZ 06:30 P. M.
En Vivo: vea los conciertos del Festival Petronio Álvarez de este viernes



DESFILE DE SILLETEROS 04:36 P. M.



FERIA DE LAS FLORES 06:40 P. M.

En el Metaverso también se vive la Feria de las Flores. Conozca cómo

Una experiencia inmersiva permite disfrutar de otra forma la principal...



Medellín: por redes están vendiendo boletas para el Desfile de Silleteros



TIERRALTA 04:01 P. M.

Impunidad, el sello de las historias de líderes ambientales asesinados



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Sigue bajando para encontrar más contenido
TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola



Esto es más potente que las lavadoras a presión y no...

HiperWash



Inversión inteligente

Marketa.com

Registrarse



Podrías obtener un segundo salario, invirtiendo \$200 en...

Consejería Financiera

EL TIEMPO

COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:

